

DANIEL GALEANA



El sector perdió 9 mil empleos

Desempleo, por falta de inversión

AABYE VARGAS

La pérdida de casi nueve mil empleos formales en la industria de la construcción privada se debió a la falta de inversión para desarrollar proyectos inmobiliarios, aseguró José Sabino Varela Arámburo, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de la Ciudad de México (CMIC-CDMX).

En entrevista con *El Sol de México*, Varela señaló que debido a que la ciudad mantuvo sus proyectos de obra pública, el desempleo en el sector de la construcción no fue más grave. Y señaló que los directamente afectados son los arquitectos, ingenieros y personal operativo que se encarga de ejecutar las obras, así como empresas de servicios de la construcción.

"La inversión pública en la Ciudad de México se ha mantenido, de hecho ha tenido un leve crecimiento, lo que ha permitido que este número de empleos perdidos no haya sido tan grave. Según números que tenemos, en el sector de la construcción a nivel nacional hubo una pérdida de empleos de 5.5% en el periodo marzo de 2020 a marzo de 2021; sin embargo, en la capital el impacto fue de 0.4%, así que es una tendencia nacional", precisó.

Varela señaló la necesidad de promover la inversión privada para motivar proyectos de gran impacto social.



OPTIMISTAS

LA CMIC confía en un mejor panorama para los próximos meses

NO HABRÁ SOBREEXPLOTACIÓN: SHEINBAUM

Agua de Madín, para beneficio de todos

CECILIA NAVA Y PATRICIA VENEGAS

El Sol de Toluca

Traer agua del Edomex a la Ciudad no se traducirá en riesgos para las zonas a las que abastece actualmente

O torgar agua de la Presa Madín, ubicada en el Estado de México, a la Ciudad de México no significará una sobreexplotación del acuífero, así lo confirmó la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum.

Ante el bajo nivel de agua en el Sistema Cutzamala, se ha disminuido el abasto para la capital del país, por lo que buscan nuevas fuentes y la solución es construir una planta potabilizadora en esta presa para llevar agua a la ciudad y un sistema de tubería para el Edomex.

Esta situación preocupó a vecinos de Naucalpan y Atizapán de Zaragoza pues no están de acuerdo en este envío porque la presa ya registra escasez y alertó a los diputados del Estado de México, quienes solicitan que se garantice el acceso al agua para los mexiquenses.

Por ello Claudia Sheinbaum despejó ayer las dudas de los vecinos al asegurar que no sólo beneficiará a la Ciudad de México sino a la Zona Metropolitana. Agregó que es un proyecto bien estudiado y que prevén que la construcción inicie el próximo mes.

"El fondo metropolitano está construyendo una potabilizadora, una parte vendrá a la Ciudad de México, pero por supuesto que es un proyecto donde el Estado de México tiene grandes beneficios", dijo.

Explicó que esta agua entra a un circuito que está haciendo el Estado de México, primero para su propio beneficio y después, particularmente hacia el oriente de la Ciudad de México.

Con ella coinciden las autoridades mexiquenses. El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública de esa entidad, Rafael Díaz, sostuvo que difícilmente existirá



LUIS BARRERA

317

LITROS por segundo envía la presa para Atizapán, Naucalpan y Tlalnepantla

80%

ES EL excedente en época de lluvia, eso llegará a la ciudad

El plan es hacer uso sólo el excedente que dejan las lluvias

un consenso de opiniones, pero en la medida que se vaya informando este proyecto, se aclararán las dudas.

En entrevista detalló que el agua que consume el Estado de México o la Ciudad de México, no es de cada entidad, pues se trae del sistema Cutzamala y esa agua proviene de otros sistemas.

Señaló que ambos gobiernos comparten problemas como la escasez de agua, la sequía, por eso la obra será para beneficio de las dos entidades.

"No se trata de dejar sin agua un lado y darle a otro, la presa Madín tiene excedentes en temporada de lluvia, y estamos hablando de utilizarlo, para eso es la potabilizadora", confió.

EN CONJUNTO

EL PROYECTO se financiará a través del Fideicomiso 1928 que dejó libres 4 mil mdp tras la terminación del Túnel Emisor Oriente

La presa Madín es una fuente de abastecimiento de agua para Atizapán, Tlalnepantla y Naucalpan.

Durante la temporada de lluvias se genera un excedente de más de 80 por ciento, por lo que para evitar desbordamientos y afectaciones al patrimonio de vecinos, la Comisión Nacional del Agua termina por desfogarla y esa agua es la que se pretende que llegue a la Ciudad de México.